



## **Schicke Flitzer und alte Loks am Schweizer Bodensee**

*Eldorado für Oldtimer- und Technikfans im Thurgau*

In Sichtweite vom Romanshorer Hafen finden Eisenbahnfreunde am Schweizer Bodensee ein Eldorado: das Locorama Romanshorn zeigt echte Schienen-Oldtimer. Nur einen Steinwurf entfernt die Auto-Sammlung des Rennfahrers Fredy Lienhard. Und im nahen Arbon fasziniert das Saurer Museum mit bis zu hundert Jahre alten Lastwagen und alten Stickmaschinen die Besucher. Der Schweizer Kanton Thurgau ist ein perfektes Urlaubsland für Technikfans - auch das Rolls-Royce Museum in Dornbirn ist schnell zu erreichen.

Dass diese Sammlung mit Leidenschaft zusammengestellt wurde, merkt man sofort: Schon beim ersten Ausstellungsstück, einer schnittigen Seifenkiste aus Holz, zeigt sich die Handschrift von Fredy Lienhard. Sie war das erste Gefährt, mit dem der spätere Rennfahrer auf Touren kam. Über die Go-Karts und die Juniorrennwagen geht es weiter bis zu den Formel-1-Boliden. Das Museum autobau in Romanshorn wurde 2009 eröffnet. Schon die Räume sind sehenswert, ein früheres Lager für Industrialkohol, um 1880 gebaut, imposant und enorm hoch. Im linken Trakt findet sich eine weitere exklusive Sammlung, die Classic Cars: Strassenkreuzer aus Amerika, eine Porsche-Kollektion, allesamt Legenden der Strasse - und allesamt fahrbereit ([www.autobau.ch](http://www.autobau.ch)).

Um historische Mobilität auf Schienen geht es im Locorama, ebenfalls in Romanshorn. Hier können Besucher alte Dampflokomotiven bewundern, mit Original-Weichen und Signalhebeln Züge dirigieren oder selbst in der Gartenbahn fahren. Auch das heutige Lokführergefühl lässt sich auf einem modernen Führerstand erleben. Die neueste Attraktion ist die ehemalige Signalbrücke des Bahnhofs Romanshorn, die im letzten Jahr wieder aufgebaut wurde ([www.locorama.ch](http://www.locorama.ch)). Dass im Thurgau wahre Tüftler zuhause sind, zeigt das Saurer-Museum in Arbon. Hans Stacher ist einer davon: Jahrelang verkaufte er Stickmaschinen der Saurer AG in Amerika, heute bringt er die Ungetüme aus der Frühzeit der Firma wieder zum Laufen. Ratternd sicherten sie schon Ende des 19. Jahrhunderts ganzen Familien in Heimarbeit ihr Auskommen, die Spitzen und Stickereien wurden via St. Gallen in alle Welt gebracht. Ein grosser Teil der Ausstellungsfläche gehört jedoch auch im Saurer-Museum den Fahrzeugen: ein altes Postauto ist genauso dabei wie ein Feuerwehrfahrzeug, Lastwagen und Militärjeeps, allesamt liefen sie mit starken Saurer-Motoren ([www.saurermuseum.ch](http://www.saurermuseum.ch)).

Von Romanshorn liegen zwei weitere bekannte Museen nur eine Schifffahrt entfernt: Die Autofähre setzt stündlich nach Friedrichshafen über, wo das Zeppelinmuseum direkt am Hafen residiert. Auch das Dorniermuseum, das 100 Jahre Luft- und Raumfahrt aufzeigt, ist am Flughafen von Friedrichshafen gut erreichbar. Wer eher den Kreuzern der Strasse zugetan ist, fährt ins nahe Vorarlberg: Denn dort wartet das Rolls-Royce Museum Dornbirn stilvoll auf Autofans ([www.zeppelin-museum.de](http://www.zeppelin-museum.de), [www.dorniermuseum.de](http://www.dorniermuseum.de), [www.rolls-royce-museum.at](http://www.rolls-royce-museum.at)).

Weitere Informationen: Thurgau Tourismus, CH-8580 Amriswil,  
Tel. +41 (0)71 414 11 44, [info@thurgau-tourismus.ch](mailto:info@thurgau-tourismus.ch), [www.thurgau-tourismus.ch](http://www.thurgau-tourismus.ch). Ausserdem auf der Website von Classic Bodensee, [www.classic-bodensee.ch](http://www.classic-bodensee.ch)

Texte und weitere Bilder: [hier](#)

### **Pressekontakt**

PR2 Petra Reinmüller Public Relations

Frau Petra Reinmüller  
Businesspark / Max-Stromeyer-Str. 116  
78467 Konstanz

[pr2.de](http://pr2.de)  
[redaktion@pr2.de](mailto:redaktion@pr2.de)

### **Firmenkontakt**

PR2 Petra Reinmüller Public Relations

Frau Petra Reinmüller  
Businesspark / Max-Stromeyer-Str. 116  
78467 Konstanz

[pr2.de](http://pr2.de)  
[redaktion@pr2.de](mailto:redaktion@pr2.de)

Medienarbeit mit journalistischem Anspruch. Das setzt PR2 Petra Reinmüller Public Relations als PR-Agentur mit Sitz in Konstanz für Kunden aus Tourismus und Freizeit um. Mit grossem Netzwerk und hoher Wirksamkeit sorgen wir für überregionale und internationale Berichterstattung zum Tourismus am Bodensee und zu touristischen Angeboten in der Region St.Gallen, dem Kanton Thurgau und dem westlichen Teil des Bodensees, dem Untersee. Als Pressestelle unterstützen wir kulturtouristische Anbieter wie das Napoleonmuseum Thurgau, die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg (Schloss Salem) und das See-Burgtheater Konstanz-Kreuzlingen, Hotels wie das Klosterhotel Haus St.Elisabeth in Hegne, Bäder wie die Meersburg Therme und ÖPNV-Anbieter wie die SBB GmbH in Deutschland und der Schweiz.

Anlage: Bild

